
Gemeinderatssitzung 12.9.2019:  
 
1. Tagesordnungspunkt  
 
Sportplatzgebäude Neu - Kostenbericht/Kostenevidenz/Vergaben 
 
Bmst. Ing. Rangger wird anhand einer Präsentation die Gründe für die eklatante 
Preissteigerung erklären: 
 

- Baukonjunktur (10-20% erhöhte Angebotspreise) 
- Außenanlagen / Versickerung 
- Komplexität Haustechnikkonzeption 
- Fortschreibung Kostenschätzung 2017 (6,2% Erhöhung BPI) 

 
Die prognostizierten Baukosten nach Eingang der Hauptgewerke liegen bei ca. € 2,5 
Mio., wobei bereits Reduktionen in Hinblick auf die Fassade, abgehängten Decken, 
Raumhöhen, etc. durchgeführt werden. 
 
Im Rahmen der Angebotsprüfungen wurden Varianten untersucht, wie grundsätzlich 
mit dem Projekt weiter vorgegangen werden soll: 
 
Var. 1:  Aufhebung Ausschreibungen / keine weitere Projektverfolgung / 

Adaptierung Anforderungsprofil 
Var. 2: Optimierung Anforderungsprofil (technische und planerische Reduktion) 
Var. 3:  Reduktion Ausbaugrad (Rohbauerstellung, Ausbau EG, kein Ausbau 

1.OG) 
Var. 4: Verschiebung Projektstart (1-3 Jahre) 
Var. 5: Optimierung in Aufklärungs- bzw. Vergabegesprächen 
  Beauftragung gem. aktuellem Projektstand 
 
In der Sitzung vom 19.8.2019 haben die Mitglieder der Ausschüsse für „Raumordnung, 
Bauangelegenheiten und Kommunalbauten“ und „Kultur und Sport“ die weitere 
Vorgangsweise beraten. 
 
Gemeindevorstand Ing. Lanbach stellt den Antrag die Weiterverfolgung des Projektes 
mit Gesamtprojektkosten von € 2,5 Mio. netto anzustreben und dem Gemeinderat zu 
empfehlen. Die Budgetvorsorge ist im Jahr 2020 zu treffen, wobei 2019 keine 
Überschreitung merkbar sein wird. Dieser Antrag wird einstimmig von den beiden 
Ausschüssen angenommen.  
 
Gemeindevorstand Ing. Lanbach stellt den Antrag, der Gemeinderat der 
Marktgemeinde Völs möge die Weiterverfolgung des Projektes mit den Gesamtkosten 
in Höhe von € 2,5 Mio. NETTO (BRUTTO € 3 Mio.) wie vorgetragen beschließen. 
Einstimmig.  
 
Vergaben:  
Baumeister Firma Bodner  €  678.313,15 netto  
Holzbau Firma Höck  €  115.971,88 netto  
Trockenbau Firma Bodner  €  39.307,38 netto  
Schwarzdecker/Spengler Firma FM Bauwerksabdichtungen 
 €  132.957,12 netto  



Fliesen Firma Ceramica € 59.935,98 netto  
Haustechnik Firma Luzian Bouvier € 498.291,83 netto  
Elektrotechnik Firma Elektro Kirchler € 109.442,08 netto  
Notlichtanlage Firma TMlights € 5.289,20 netto  
 
Gemeinderat Ing. Lanbach stellt den Antrag, dass der Gemeinderat den 
vorgetragenen Vergaben die Zustimmung erteilt. Einstimmig.  
 
Bürgermeister: Ich würde bitten, dass die beiden Ausschüsse, die restlichen 
Vergaben tätigen können, wenn sie im Rahmen der Gesamtkosten liegen. Das wäre 
vom Zeitrahmen her erforderlich. Einstimmig. 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2. Tagesordnungspunkt  
 
A 12 Inntal Autobahn Wasserrechtliche Sanierung (WRS) ASt Völs Kranbitten bis 
ASt Zirl Ost 
 
Die ASFINAG muss die A12 Inntalautobahn im Bereich zwischen Kematen und Völs – 
um dem Stand der Technik zu entsprechen – wasserrechtlich sanieren. In diesem 
Zusammenhang soll auch die dort bestehende Lärmschutzwand erneuert und 
ebenfalls dem Stand der Technik entsprechend adaptiert werden. Auch soll die 
mögliche Pannenstreifenfreigabe baulich vorbereitet werden.  
Zu diesem Zweck würde die ASFINAG eine Teilfläche des im Verwaltungsbereich der 
Gemeinde Völs stehenden Gst 1610 (öffentliches Gut) in EZ 87, KG 81135 Völs, 
erwerben. Ferner ist eine vorübergehende Grundinanspruchnahme einer Teilfläche 
des vorgenannten Grundstücks erforderlich.  
Auf Grundlage der aktuellen Planungsunterlagen sowie eines zwischenzeitlich von 
einem gerichtlich beeideten Sachverständigen eingeholten 
Entschädigungsgutachtens wurde das beigeschlossene Übereinkommen erstellt. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass man dem vorliegen Vertrag über die 
wasserrechtliche Sanierung der A12 mit der ASFINAG die Zustimmung erteilt. 
Einstimmig. 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3. Tagesordnungspunkt  
 
Kleinbaumaßnahme Axamer Bach - Grundsatzbeschlussfassung 
 
Im Rahmen der jährlichen Bachbegehung des Axamer Baches wurden von Seiten des 
Bauhofleiters Auskolkungen im Ober- und Unterlauf des Axamer Baches festgestellt, 
welche in den Zuständigkeitsbereich der Marktgemeinde Völs fallen.  
 
Nach Rücksprache mit dem Baubezirksamt Innsbruck als Verwalter des öffentlichen 
Wassergutes, wäre die Möglichkeit gegeben die Sanierungsmaßnahmen über ein vom 
Land und Bund unterstütztes Förderprogramm abzuwickeln, bei der eine Kostenteilung 
zu je 1/3 von Land, Bund und Marktgemeinde Völs erfolgt. 
 



Die geplanten Maßnahmen sind den Beilagen - insbesondere dem technischen Bericht 
des Baubezirksamtes Innsbruck zu entnehmen. 
 
Um den Förderantrag beim Bund einbringen zu können, ist es erforderlich eine 
Grundsatzentscheidung von Seiten des Gemeinderates zu treffen, dass diese 
Sanierungsmaßnahmen im Budgetjahr 2020 umgesetzt werden sollen.   
 
Eine Vorfinanzierung des Gesamtbetrages wird von seiten des BBA Innsbruck 
durchgeführt und anteilsmäßig der Marktgemeinde Völs vorgeschrieben. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass man diesen Grundsatzbeschluss fasst. 
Der Axamerbach soll in der vorgetragenen Art und Weise saniert werden. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4. Tagesordnungspunkt  
 
Antrag FPÖ und unabhängige Liste Völs - der Gemeinderat möge beschließen, 
dass die Marktgemeinde Völs einmal pro Monat einen Platz im oder neben dem 
Bürgerservice für einen Fotografen zur Verfügung stellt.... 
 
Der Antrag der FPÖ lautet: Der Gemeinderat möge beschließen, dass die 
Marktgemeinde Völs einmal pro Monat einen Platz im oder neben dem Bürgerservice 
für einen Fotografen zur Verfügung stellt und eine dementsprechende Information in 
der Völser Gemeindezeitung schaltet. 
Begründung: 
Die moderne Verwaltung zeichnet sich nicht nur durch digitale 
Abwicklungsmöglichkeiten aus, sondern auch durch bestmögliches Service. 
Deswegen wäre dies ein Vorschlag von uns um unseren Bürgerinnen und Bürgern 
einen weiteren Gang zu einem Fotografen zu ersparen. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass der Antrag der FPÖ derzeit nicht 
weiterverfolgt wird und weiterhin beobachtet, wie sich das entwickelt. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
5. Tagesordnungspunkt  
 
Kassenprüfungsniederschrift 2. Vj. 2019 
 
Der Obmann des Überprüfungsausschusses wird die Kassenprüfungsniederschrift 
vortragen  
 
Der Obmann des Überprüfungsausschusses Gemeinderat Lobenwein stellt den 
Antrag auf Entlastung der Kasse. 
 
Gemeinderat Lobenwein stellt den Antrag auf Entlastung der Gemeindekasse.  
Einstimmig. 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 



6. Tagesordnungspunkt  
 
Budgetüberschreitungen 
 
Der Obmann des Finanzausschusses wird die Budgetüberschreitungen vortragen. 
 
Der Obmann des Finanzausschusses wird die Budgetüberschreitungen vortragen.  
 
Gemeinderat Mag. (FH) Glätzle-Rützler stellt den Antrag, für die vorgetragenen und 
nicht vorgetragenen Budgetüberschreitungen in Höhe von € 97.408,06 die Bedeckung 
aus RÜ 2/990+963 und für die vorgetragenen und nicht vorgetragenen 
Budgetüberschreitungen in Höhe von € 6.309,01 die Bedeckung aus div. HH Stellen 
lt. HH Überwachungsliste vom 9.9.2019 zu beschließen. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
7. Tagesordnungspunkt  
 
Bericht des Bürgermeisters 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
8. Tagesordnungspunkt  
 
Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  


